

Poner fin a la criminalización de las personas sin hogar y enfocarse en soluciones reales

En 2024, la Suprema Corte de Estados Unidos emitió un fallo que permite a las ciudades castigar a las personas sin hogar, incluso cuando no existen refugios disponibles. Como resultado, varias ciudades de Washington están aprobando y aplicando cada vez más ordenanzas que multan, arrestan y penalizan a las personas simplemente por intentar sobrevivir al aire libre, aun sin ofrecer alternativas de refugio accesibles. Los legisladores deben proteger a las personas sin hogar poniendo fin a esta criminalización y aprobando el Proyecto de Ley 2489 de la Cámara de Diputados. Bajo esta propuesta, los gobiernos locales deberán enfocarse en soluciones reales al problema de la falta de vivienda, en lugar de castigar y perjudicar a quienes la enfrentan.

Multar, arrestar y encarcelar a las personas que no pueden permitirse una vivienda no resuelve la falta de hogar. Además, es costoso y desvía recursos de soluciones reales. En su lugar, los gobiernos locales, con apoyo del estado, deben ampliar el acceso a refugios y servicios —incluidos salud mental y tratamiento por consumo de sustancias— y aumentar la disponibilidad de viviendas asequibles, al mismo tiempo que adoptan políticas que ayuden a las personas a mantenerse en sus hogares. Estas son las soluciones reales que protegen a toda nuestra comunidad.

Las acciones policiales a nivel local han provocado la pérdida de medicamentos, documentos de identificación, historiales médicos, fotos familiares, sacos de dormir, ropa de cama y otros bienes personales esenciales para la supervivencia. Estas pérdidas dificultan que las personas accedan a atención médica, empleo, prestaciones y vivienda, prolongando la falta de hogar en lugar de ayudar a superarla.

Puntos clave:

- La falta de vivienda está creciendo no por falta de acción policial, sino porque la vivienda no es asequible.
- Las políticas de criminalización elevan los costos para la policía, los tribunales y las cárceles, y además dificultan que las personas accedan a vivienda y servicios.

- La HB 2489 ayuda a garantizar que las respuestas locales a la falta de vivienda se basen en estrategias comprobadas, en lugar de castigos que generan daño sin ofrecer resultados.

Proteger a las personas sin hogar es un componente central de nuestra política “Hoja de ruta hacia la justicia en materia de vivienda”, una estrategia integral para poner fin a la crisis de vivienda y de personas sin hogar en Washington. Para más información, visite: wliha.org/roadmap.